

日本史 B 問題

はじめに、これを読みなさい。

1. この問題用紙は 19 ページある。ただし、白紙はページ数に含まない。
2. 解答用紙に印刷されている受験番号が正しいかどうか、受験票と照合して確認すること。
3. 監督者の指示にしたがい、解答用紙の氏名欄に氏名を記入すること。
4. 解答は、すべて解答用紙の所定欄にマークするか、または記入すること。所定欄以外のところには何も記入しないこと。解答欄は裏面にもある。
5. 問題が指示する数より多くマークしないこと。
6. 解答は、必ず鉛筆またはシャープペンシル(いずれも HB・黒)で記入すること。
7. 訂正する場合は、消しゴムできれいに消し、消しくずを残さないこと。
8. 解答用紙は、絶対に汚したり折り曲げたりしないこと。
9. 解答用紙は持ち帰らず、必ず提出すること。
10. 問題冊子は、必ず持ち帰ること。
11. 試験時間は 60 分である。
12. マークシート記入例

良い例	悪い例
	

〔I〕

以下の史料を読み、問いに答えなさい。

【史料A】

明治十七年十一月五日(水)

(前略)…県下の人民が去年下旬より大勢聚集して不穩の形迹ある由は既に聞及び居りしが去る三十一日の午後四時頃に至り同県(ア)郡風布村の鎮守社に八九百名の農民等遽に嘯聚し竹法螺を吹き鋤鎌を携へ蓑笠にて何処へか押寄せんとするの有様なるにぞ訳知らぬ良民婦女等は何事や出で来しとその騒動一方ならざりしが夜に入りて右の暴徒等ハその勢倍々馳せ加はり既に一千二三百名にも及び十時頃に至り同郡金崎村の方へ押駈け戸長役場を始め富豪者の家屋へ乱入して或は証書地券類を焼棄て或は金円品物を掠め取るなど烏合の暴民右往左往に馳入りて乱暴を極めこれが為め村民中に八十数名の負傷者もあり容易ならぬ注進と最寄の警察署よりハ数名の巡查鎮撫に及ばんと早速出張せしも暴民等は中々に聴かずして却て猖獗を極め…(後略)

(出典：『時事新報』)

問 1 史料Aは、負債返済の延期を要求して(ア)地方の農民約1万人が武装蜂起した際の新聞記事の抜粋であり、一般に(ア)事件と呼ばれている。(ア)に当てはまる地名をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

A 大阪 B 加波山 C 福島 D 秩父

問 2. 板垣退助を総理として急進的な自由主義を唱えた自由党は、(ア)事件とどのようなかかわりをもっていたか。当てはまる選択肢をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

A 大井憲太郎を指導者とする自由党左派が(ア)事件を主導し、政府から負債返済の延期や減税を勝ち取った。

B 大隈重信を中心とした自由党保守派は、警察とともに、(ア)事件をはじめとした農民の暴動を厳しく弾圧した。

C 自由党指導部は党の統率に自信をなくし、政府の弾圧を恐れ、農民が(ア)事件で蜂起する直前に、大阪で解党してしまった。

D 県令三島通庸が農民に労役を課して県道を作ろうとしたため、自由党員の河野広中らが(ア)事件を起こして抵抗した。

問 3. (ア)事件の2年前にあたる明治15年にあった出来事をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

A 立憲改進黨の結成

B 讒謗律の制定

C 華族令の制定

D 国会開設の勅諭

問 4 (ア)事件が起きた背景として正しくない説明文を、選択肢A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

A 明治維新後に年貢の負担が軽減されるどころか、幕藩体制下と同様の重い貢租に加えて、兵役の義務を負うことになり、民衆の不満が高まった。

B 学制の公布や教育令の公布・改正により、児童の就学が強化されたことに加え、各家庭から教育費を徴収したことから、農民が困窮の度を増した。

C 綿糸価格が明治16年に暴落し、また大規模な病害虫の発生に見舞われて、農家の収入が激減した。

D 農家は金貸(高利貸し)や質屋、無尽などから借り入れることが一般的であり、借金が膨れ上がって抵当物を失うことも少なくなかった。

問 5 (ア)事件が起きた直接の契機として、大蔵卿の松方正義による財政政策が挙げられる。松方正義の財政政策として正しくない選択肢をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 紙幣整理を強力に推進した。 B 軍事費を含む歳出を拡大した。
C 兌換銀行券の発行を開始した。 D 輸出による正貨蓄積を進めた。

問 6 松方正義による財政政策後、農家の経営が急速に悪化した。その理由として正しい選択肢をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 地価や物価が高騰し、農家は生活費に困るようになったから。
B 地租が実質的に増税となり、農家の負担が増したから。
C デフレーションのため都市の失業者が農村に流れ込み、農村が混乱したから。
D 兌換銀行券の発行によって紙幣の価値が急落し、寄生地主が没落したから。

問 7 (ア)事件に参加した一般農民の発言としてふさわしいものを選択肢A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 今や世上不景氣ノ極ニ達セルヲ以テ、之ヲ拯フテ世直シヲセントノ実ハ目的ニ在リシナリ…元来自分ノ借金アルニ非ザレドモ、村民ノ困窮ヲ目ノアタリ傍觀スルニ忍ビズ
B 自分ハ借財沢山アリ、騒動ヲ起セバ借金ハ年賦ニデモナルデ在ルニ付、騒動ヲ起シテハ如何ト高岸善吉等申進メシニ付、其意ニ組シ
C 縦令警部長ノ命令ナキモ、戦地ニ於テ進退スルハ我職權ナリ、何ゾ命令ヲ俟ツノ違アンヤ、群馬県警ノ警官我トカラ戮セ、我県内ノ賊ヲ掃攘セント云、是進ムベキノ好機ナリ
D 我ハ加波山ニ於テ同ヨリ遠見ヲ致セトノ事故遠見ヲ致居タリ。其他ノ者ハ何事ヲ為シ居タルヤ自分ハ一向知ラズ。自分モ決シテ巡查ニ手ヲ付クルナト申シタリ

問 8 (ア)事件と同じ年に起きた事件を選択肢A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 甲午農民戦争 B 北清事変 C 壬午事変 D 甲申事変

問 9 19世紀末から20世紀初期に、日本では産業革命が起きた。この時期の状況について正しく述べている文章を選択肢A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 日露戦争での疲弊により、1907年から恐慌が始まり、盧溝橋事件の勃発までは経済の低成長と国際収支の赤字が続いた。
- B 日露戦争後には、日本製鋼所などの製鋼会社が設立され、工作機械の分野では池貝鉄工所がアメリカ並みの精度を持つ旋盤の国産化に成功した。
- C 1882年に設立された日本鉄道会社が経営に成功し、民営鉄道設立のブームが起きた。また1889年には官営の東海道線(新橋・神戸間)が全通した。
- D 1883年に開業した大阪紡績会社は、最新のフランス製紡績機械と蒸気機関を用いて大規模工場の経営に成功した。

問10 自由民権運動が盛んとなっていた時期、民権論を宣伝することを目的とする政治小説が人気を得た。矢野龍溪の執筆による政治小説で、古代ギリシアの史実に基づいて自由民権の思想を表した小説の標題を、漢字(楷書)4文字で丁寧に解答欄に書きなさい。

【史料B】

栄一には一つの道が残っていた。

それは、死である。冷たい、静かな死である。それで彼は、死に得るか、死に得ないか、目茶苦茶に何か突進したいと思った。(中略)

彼は死ぬ機会があるかと思って、須磨明石の海岸を彷徨^{ほうこう}して見た。しかし、愈々^{いよいよ}死を決して見ると、倦み^う疲れた眼にも実在の驚異がはいってくる。殊に街を通る女の背に負われている子供の顔を見る時に、栄一は、自然にも増して、実在の驚異を見た。

それかといって、猶^{なほ}奥深く、この実在の奥底に探りを入れる感官を、彼は持たなかった。それで、彼は、実在の驚異と死の間を彷徨した。(中略)

彼はこんなに考えて、煩悶した。女も、書籍も、太陽も彼を慰めなかった。彼は自己の無能と無気力と無理想に愛想をつかした。

こんな煩悶の中に丸一ヶ月半を送った。

しかし、実在の驚異は余りに固く彼を捕えていた。

実在の驚異が遂に彼に勝利を得た。彼は、すべてを肯定する決心をつけた。(中略)彼は強く生きんと決心した。そして時間の上に躍り上がって、勇敢に前に突進せんとした。そのためにはすべての実在を許容し、宗教と、その表徴のすべてを許容せんとした。自殺する勇氣をもってすべてに折衝^{せつこう}かって行かんと決心した。

こう、決心して、彼は、段々、キリストに近づいて行った。

問11 史料Bは、日本農民組合を結成した人物が学生時代に執筆した小説を抜粋したものである。この小説は、インテリ青年であった主人公の新見栄一がキリスト教に帰依し、弱者救済の理想に身をゆだねて貧民窟(スラム)に入り、社会改革を目指していく物語である。この小説の標題を選択肢A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

A 貧乏物語

B 太陽のない街

C 大菩薩峠

D 死線を越えて

問12 史料Bの著者について、正しい説明文を選択肢A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A この著者は1912年に鈴木文治とともに友愛会を創立し、自らは神戸で関西支部長に就任し、関西の労働運動の指導者となった。
- B この著者は1919年に購買組合共益社を組織し、また1920年には神戸購買組合を生み出すなど、協同組合の育成に尽力した。
- C この著者は普通選挙運動には消極的で、むしろ階級闘争論に基づく直接的な行動で革命を起こすべきだと説いた。
- D この著者は津田真道や本木昌造らとともに1929年「神の国運動」全国協議会を結成し、全国的なキリスト教伝道運動を始めた。

問13 史料Bの著者が結成した日本農民組合に関連して、正しくない説明文を選択肢A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 日本農民組合は小作料の軽減や耕作権の確立を目標として運動を始めたが、これに対して地主を支持する政府が治安警察法などで弾圧した。
- B 日本農民組合結成時の宣言は「農は国の基であり、農民は国の宝である」との書き出しで始まり、史料Bの著者の思想が反映されている。
- C 日本農民組合を母体とした無産者政党として日本労農党が結成されたが、1928年には政府によって禁止され、解散させられた。
- D 日本農民組合のなかで日本共産党を中心とする左派の影響力が拡大し、右派と左派の対立が激化して、1926年以降は分裂と再統合を繰り返した。

問14 1885年に大阪に生まれ、史料Bの著者とともに日本農民組合を設立し、最初の組合理事長に就任した人物の氏名を漢字(楷書)で丁寧に解答欄に書きなさい。

問15 史料Bの小説は1920年に改造社から出版され、ベストセラーとなった。
この年に起きた出来事を選択肢A～Dの中から1つ選び、その記号をマーク
しなさい。

- A 国際連盟が発足したが、アメリカは連盟に参加しなかった。
- B 特派大使の石井菊次郎と、アメリカ合衆国ランシング国務長官の間で協
定を結んだ。
- C 加藤高明内閣はソ連との関係改善に努め、日ソ基本条約を結んで、国交
を樹立した。
- D ワシントン会議が開かれ、ワシントン海軍軍縮条約や四カ国条約などが
結ばれた。

問16 史料Bの小説が出版された、第一次世界大戦前後の大正デモクラシー期に
は大衆文化が出現したとされている。この時期の大衆文化について正しい説
明文を選択肢A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 「朝日新聞」「毎日新聞」「読売新聞」などの各紙が販売部数を競った。
- B 1922年に放送が開始されたラジオは、数年のうちに全国に広まり、新
聞とともにマスコミの中心となった。
- C 新聞小説や大衆雑誌の流行により、直木三十五、吉川英治、菊池寛、陸
羯南らによる大衆文学が確立した。
- D 1918年7月に創刊された雑誌『赤い鳥』には芥川龍之介の「杜子春」も掲
載された。

〔Ⅱ〕 次の文章を読み、設問に答えなさい。

1941年12月8日に、日本陸軍が英領マレー半島に奇襲上陸し、東南アジアにおける戦闘がはじまった。同日、日本海軍はハワイ真珠湾のアメリカ軍を奇襲攻撃した。太平洋戦争の開始であった。開戦から約半年間は日本軍が優勢であり、日本軍は東南アジアから南太平洋の広大な地域を支配することになった。

日本国民が緒戦の勝利に沸き立っている1942年4月に、衆議院議員総選挙が5年ぶりに実施された。立候補者は、政府の援助を受けた(ウ)などの推薦候補と、政府の援助を受けなかった三木武夫などの非推薦候補に分けられた。総選挙実施後、当選した推薦候補と非推薦候補の圧倒的多数が加入して(カ)が結成された。(カ)は、政府提出法案を無修正ですみやかに可決することを目的とした政治結社であった。

戦局の転換点は、1942年6月のミッドウェー海戦における日本海軍の大敗北であった。同年の後半からは、アメリカ軍の反撃作戦が本格化した。守勢となった日本側は、1943年9月30日の(ケ)で絶対国防圏を決定し、防衛範囲を縮小した。つづいて日本政府は、日本軍が実質的に支配する地域からの協力を確保する目的で、1943年11月に東京で大東亜会議を開催した。しかし、そうした地域はもちろん台湾、朝鮮半島、中国本土などを含む日本の統治地域では、太平洋戦争の戦前も戦中も、抗日と独立の闘争が組織されるようになっていた。

1944年6月11日に、アメリカ海軍艦載機の大軍はサイパン島の日本軍を空襲した。奇襲に近い攻撃であった。アメリカ軍がサイパン島に上陸し、日米間で激しい戦闘のすえ、7月にサイパン島の日本軍は「玉砕」した。絶対国防圏のサイパン島を失ったため、東条内閣は総辞職した。かわって、(セ)が内閣総理大臣となって組閣し、(ソ)が海軍大臣となった。

問 1 下線部(ア)における 1941 年 12 月 8 日から 1942 年 5 月までの情勢について、正しい記述を A～D の中から 1 つ選び、その記号をマークしなさい。

- A イギリス海軍の戦艦 2 隻は、日本陸軍のマレー半島上陸を阻止する目的で出撃したが、日本海軍の攻撃によって 1941 年 12 月 10 日に撃沈された。
- B イギリス陸軍の東洋派遣軍は、カンボジアのプノンペンで日本陸軍に激しく抵抗したが、1942 年 2 月には日本陸軍に降伏した。
- C 日本陸軍は、独立国であるタイ王国を無血占領した後、1942 年 3 月から軍政を開始した。
- D 日本陸軍は、独立国であるビルマ王国の軍事占領を 1942 年 5 月に完了し、いわゆる「援蒋ルート」を遮断した。

問 2 下線部(イ)について、正しい記述を A～D の中から 1 つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 日本陸軍は海軍のハワイ真珠湾攻撃作戦に反対し、日本海軍は陸軍のマレー半島上陸作戦に反対であったが、1941 年 11 月の昭和天皇による裁可で、両作戦の同時実施が決定された。
- B 真珠湾攻撃によって、アメリカ太平洋艦隊の戦艦と航空母艦は大損害を受けたため、その後の約半年間、アメリカ太平洋艦隊は日本海軍艦隊を攻撃することができなかった。
- C ワシントンに駐在する大使の野村吉三郎と来栖三郎が、事実上の宣戦布告文書をアメリカ政府へ手交したのは、ハワイ真珠湾攻撃が実施された後の時刻であった。
- D 真珠湾攻撃の後、アメリカ政府は多数の強制収容所をアメリカ本土各地に建設し、ハワイに住む日系アメリカ人全員を送って収容した。

問 3 空欄(ウ)にあてはまる人名を、A～D の中から 1 つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 斎藤隆夫 B 岸 信介 C 尾崎行雄 D 東条英機

問 4 下線部(エ)について、誤った記述をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 三木武夫は、1907年に徳島県で三木久吉の一人息子として生まれた。
- B 三木武夫は、1937年3月に明治大学法学部を卒業し、直後の4月に実施された衆議院議員総選挙に立候補して、初当選した。
- C 三木武夫は、1947年6月から1950年4月まで国民協同党の党首であった。
- D 三木武夫は、ロッキード事件発覚による自由民主党の混乱を收拾するため、1974年12月に自由民主党総裁および内閣総理大臣に就任した。

問 5 下線部(オ)として立候補し当選した人名を、A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 鳩山一郎
- B 高野岩三郎
- C 幣原喜重郎
- D 重光 葵

問 6 空欄(カ)にあてはまる名称を、A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 翼賛議員同盟
- B 大政翼賛会
- C 翼賛政治体制協議会
- D 翼賛政治会

問 7 下線部(キ)について、正しい記述をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

A ミッドウェー海戦は、ハワイ諸島とアメリカ本土との中間にあるミッドウェー諸島の近海で起こった海戦であった。

B 日本海軍のミッドウェー進撃の目的は、ミッドウェー諸島を占領し、同諸島にある強制収容所の日系アメリカ人を解放するとともに、要塞と軍港を建設することであった。

C ミッドウェー海戦の結果、日本海軍は、主力の航空母艦4隻とその艦載機多数を一挙に失うこととなり、ミッドウェー諸島占領作戦も中止された。

D 日本海軍の連合艦隊司令長官である山本五十六は、アメリカ軍の攻撃を受けた航空母艦上で戦死し、後日、その盛大な国葬が営まれた。

問 8 下線部(ク)について、正しい記述をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

A ガダルカナル島は、現在のインドネシア共和国の東端の島であり、日本軍は飛行場を建設中であったが、1942年8月に、アメリカ軍が奇襲上陸し飛行場を占領した。

B 日本軍はガダルカナル島を奪回する作戦をくり返したが成功せず、ガダルカナル島の日本軍は、1943年2月に食糧不足のために全滅した。

C アッツ島は、現在のアラスカ州アリューシャン列島の島であり、1943年3月に日本軍が上陸してアメリカ軍を攻撃し、日米両軍間で激しい戦闘がつづいた。

D アッツ島の日本軍は、1943年5月にアメリカ軍への最後の突撃を敢行して壊滅し、これを大本营は「玉砕」と表現した。

問13 下線部(ス)より前の出来事について、正しい記述をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 第1回出陣学徒壮行会が東京の明治神宮外苑で開催された。
- B マリアナ沖海戦で日本海軍の航空母艦3隻が沈没した。
- C 東京都からの学童集団疎開の第1陣が出発した。
- D 学徒勤労令と女子挺身勤労令が同日に公布された。

問14 空欄(セ)にあてはまる氏名を解答欄に漢字(楷書)で丁寧に記入しなさい。

問15 空欄(ソ)にあてはまる氏名を、A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 重光 葵 B 米内光政 C 杉山 元 D 阿南惟幾

〔Ⅲ〕 次の文章を読み、設問に答えなさい。

1971年8月、アメリカのニクソン大統領は、金とドルの交換の停止を発表した。^(ア)これによって、基軸通貨としてのドルの地位が揺らぎ、日本や西欧諸国は変動相場制に移行した。ニクソンは、^(イ)1972年に中華人民共和国(中国)を訪問した。そのねらいは、^(ウ)中華民国(台湾)にかわって国連の代表権を得た中国を通じて、北ベトナムとの戦争を終わらせることであった。

^(エ)1972年に「日本列島改造論」を掲げて内閣を組織した田中角栄は、アメリカと中国が接近するなかで、同年9月に訪中し、^(カ)日中共同声明を発表して両国の国交を正常化させた。^(キ)1973年10月、第4次中東戦争が勃発すると、アラブ産油国は原油価格を4倍に引き上げた。石油の多くを中東地域に依存していた日本経済は、大きな打撃を受けた。この石油危機によってインフレが昂進し、「狂乱物価」と呼ばれる激しい物価上昇がおきた。^(ク)洗剤やトイレトペーパーを買い占める事態も発生した。1974年の実質経済成長率は戦後初めてマイナスとなり、高度成長の時代は終わった。

日本経済は、第1次石油危機以降、省エネルギー型へと変化を遂げ、1978～79年の第2次石油危機も乗り切り、安定成長の時期を迎えた。企業は、^(ケ)減量経営と技術革新に努めた。「重厚長大型の産業」が停滞したのに対して、省エネ型の先端産業が輸出を伸ばして、日本の貿易黒字が拡大した。このため、欧米諸国との貿易摩擦がおきた。

^(コ)1985年の5カ国蔵相会議・中央銀行総裁会議でのプラザ合意により円高は加速し、^(ク)日本の輸出産業が打撃を受けて不況となった。円高は、輸入原料の価格低下によって内需拡大に寄与する一方で、企業の経営合理化と海外進出を促すことになった。円高不況に対する低金利政策、内需拡大、企業による合理化努力と海外進出によって、日本は不況から脱出した。超低金利政策などによる余剰資金は株式や土地の購入にあてられ、地価や株価が高騰した。実態とかけ離れた泡のように膨らんだ経済ということで「バブル経済」と呼ばれた。^(セ)1991年になると、この「バブル経済」は崩壊した。土地を担保にして融資を行っていた金融機関の経営は、地価の暴落によって不良債権をかかえて悪化し、^(ス)なかには破綻する金融機関

もあった。金融の逼迫は、多くの企業の経営にも影響を及ぼした。企業は、長引く不況のなかで、いわゆるリストラや成果主義の導入によって対処した。

「バブル経済」の崩壊によって、日本は長期の不況となった。1998年に成立した小渕内閣は、不況対策として、公共投資など景気刺激策を講じたが、成果を上げることができず、むしろ公債発行残高を増やして財政危機を生む結果となった。2001年に成立した小泉内閣は、「聖域なき構造改革」を^(イ)かかげて諸政策を推進した。

問 1 下線部(ア)に関して、この年にあった事実として正しいものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 沖縄特別措置法の施行
- B 日米相互防衛援助協定など4協定の調印
- C 日米安全保障条約の調印
- D 沖縄返還協定の調印

問 2 下線部(イ)に関して、変動相場制にいたるまでの事実として、正しいものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A ワシントンに10カ国の蔵相が集まり、1ドル=308円での固定相場制への復活をはかった。
- B 日本はニクソンの発表直後から、1ドル=350円の固定相場を離れた。
- C ニクソンの発表直後の1971年8月、6カ国の首脳による先進国首脳会議が開催された。
- D ニクソンの発表翌月の1971年9月、円は1ドル=180円台まで上昇した。

問 3 下線部(ウ)に関して、1972年2月に開催された札幌冬季オリンピックの70メートル級ジャンプ競技で、日本人3人が金・銀・銅の3つのメダルを独占した。この3人のうち、明治大学経営学部出身で金メダルを獲得した人物の氏名として正しいものを、A～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 青地清二 B 金野昭次 C 船木和喜 D 笠谷幸生

問 4 下線部(エ)に関して、正しくないものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 1965年から南ベトナム政府を支援するアメリカが、北ベトナムへの爆撃(北爆)を始めていた。
B アメリカの後ろ盾を失った南ベトナムは、1975年に崩壊した。
C 1974年にパリでベトナム和平協定が調印された。
D 1976年にベトナム社会主義共和国として南北ベトナムが統一された。

問 5 下線部(オ)に関して、正しくない記述をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 産業を地方に分散させ、それらを新幹線と高速道路で結ぶという構想があった。
B 土地の投機ブームがおこった。
C 積極財政が組まれた。
D 社会資本への投資は抑制された。

問 6 下線部(カ)に関して、この人物に関する記述として正しいものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 三木武夫内閣の後に、田中角栄は内閣を組織した。
B 1976年のロッキード事件で逮捕されたため、田中内閣は総辞職した。
C 田中角栄は、大蔵大臣に就いていた時期がある。
D 田中角栄は、青森県の生まれである。

問 7 下線部(キ)に関して、正しくない記述をA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A これにより、日本と中華民国(台湾)との国交は断絶した。
- B 日中共同声明には「日本国が戦争を通じて中国人民に重大な損害を与えたことについての責任を痛感し、深く反省すること」が明記された。
- C 田中角栄首相は、中国の周恩来首相と会うことができた。
- D 日中共同声明と同時に日中平和友好条約が結ばれた。

問 8 下線部(ク)に関する記述として、正しいものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 実際に洗剤の生産は大幅に減少し、供給量が不足していた。
- B 実際には、トイレットペーパーの生産は安定しており、消費者の心理的なパニックであった。
- C 買い占めは石油関連製品にとどまり、砂糖や塩などの買い占めはおこらなかった。
- D 政府はガソリンスタンドの日曜日の営業を指示して、着実なガソリンの供給をめざした。

問 9 下線部(ケ)に関する記述として、正しいものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 1979年におきた第五次中東戦争が大きな契機となり、アラブ諸国を支援するアメリカの政策で原油の価格引き上げが決定された。
- B 1979年に宗教指導者のホメイニがイランでの権力を掌握したことが契機となり、アラブの産油国が原油価格を引き上げた。
- C イランでは、イラン革命がおきるまで王制がしかれ、ソ連政府の支援のもとで近代化を進めており、この支援がなくなって原油価格の引き上げとなった。
- D 1978年のベトナム・カンボジア紛争の勃発が契機となって、ソ連政府の主導により、アラブ産油国の原油価格値上げが決定された。

問10 下線部(㉒)に関して、この年にあった事実として正しいものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 電信・電話事業とたばこ産業を民営化した。
- B 竹下登内閣が発足した。
- C 昭和天皇が死去した。
- D カンボジアに自衛隊を派遣した。

問11 下線部(㉓)に関して、1985年の5カ国蔵相・中央銀行総裁会議の5カ国として正しいものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A アメリカ・イギリス・フランス・イタリア・日本
- B アメリカ・イギリス・イタリア・ソ連・日本
- C アメリカ・イギリス・フランス・西ドイツ・日本
- D アメリカ・カナダ・イタリア・フランス・日本

問12 下線部(㉔)に関して、1989年12月の日経平均で最高値となった株価として、正しいものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 9,807円
- B 1万4,309円
- C 2万5,608円
- D 3万8,915円

問13 下線部(㉕)に関して、1997年に破綻した金融機関として正しいものをA～Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

- A 北海道拓殖銀行
- B 日本長期信用銀行
- C 釜石信用金庫
- D 安田銀行

問14 下線部(㉖)に関して、小淵内閣より前の内閣で、保革3党の連立によって第81代内閣総理大臣に就任した人物の氏名を、楷書で正しくかつ丁寧に解答欄に書きなさい。

問15 下線部()に関して、小泉内閣の時代にあった事実として正しいものをA～

Dの中から1つ選び、その記号をマークしなさい。

A P K O協力法の成立

B 消費税の3%から5%への引き上げ

C 湾岸戦争

D アメリカ同時多発テロ事件

